



HPで活動の様子を
紹介しています。

若 鮎



「6年生を送る会」の様子



6年生による自主製作映画です→

つばさ学年の皆さん、卒業おめでとう！

校長 岩片 和義

学校における第3学期は、引継ぎの時期です。上学年から下学年へ、そして卒業生から在校生へバトンが渡されます。これが上手くいくと、一人一人が自分の役割を自覚し、それを果たそうと前向きになり、自己有用感が高まります。そしてそんな個からなる学校全体は、より生活しやすい場となり、その積み重ねが校風・伝統となります。今年度後半の6年生の言動は、「さすが！」と感動させられる場面が多々ありました。それは、在校生へのよき手本となり、これ以上はない引継ぎをしてくれたと思っています。

3/1（金）に実施した「6年生を送る会」では、1～5年生が仕事を分担し、6年生への感謝の気持ちを表していました。5年生による企画運営はすばらしく、新たなリーダーとしての自覚や覚悟がうかがえました。5年生の皆さん、ありがとうございます！会の最後に、私は「恩返し」と「恩送り」の話をしました。（昨年もしました。）

今日は、今まで色々なことを教えてくれたり親切にしてくれたり、時には注意してくれたりした6年生に「恩返し」することができました。そんな6年生も、今の中学生や高校生の先輩から、様々な恩を受けて心身ともに成長できたのです。だから、今の6年生も、毎年の「6送会」で今の1～5年生のように、その時々の6年生に「恩返し」してきたのです。

しかし、とても返しきれるものではありません。そこで、先輩から後輩へ、受けた恩を代々受け渡していくという考え方が生まれたのです。それが「恩送り」であり、まさに「恩のバトンリレー」です。そうやって、谷浜小学校のよき校風・伝統も受け継がれてきたのです。

「恩のバトンリレー」は、中高校でも職場でも地域社会でも、ずっと大切にしたい考え方です。6年生からのバトン、大事にします。卒業おめでとう、そしてありがとう！令和5年度の活動が終わります。保護者、地域の皆様のご支援に感謝申し上げます。



第2回児童総会がありました

2月26日(月)の昼休みに、第2回児童総会を行いました。この日は、委員長の引継を全校の前で行い、来年度への出発としました。

まず、6年生の委員長が、1年間の活動を振り返ってあいさつをしました。その後、委員会ファイルが5年生の新委員長に手渡され、新委員長が、来年度の抱負を語りました。

谷浜小学校のよりよい学校生活のために、来年度の委員会活動でも、創意あふれる取組を期待しています。



3月1日(金) 6年生を送る会がありました

5年生を中心とした在校生が、この日のために、それぞれの学年で準備や練習を積み重ねてきました。

まずは、全校でゲームを楽しみました。5年生が企画したゲーム「6年生クイズ」では、在校生がクイズの答えに当てはまると思う6年生の前に並びます。正解すると、イエーイ!と大きな歓声が上がりました。

在校生のみんなで心を込めて作ったプレゼントを、1, 2年生が代表して6年生に手渡しました。ピカピカ班のみんなからの寄せ書きや、1, 2年生が描いた似顔絵などが入っています。笑顔で受け取る6年生の表情も素敵ですね。

6年生が、3, 4年生が作ったアーチをくぐり、退場します。1, 2年生が、紙吹雪で盛り上げます。みんな笑顔です。谷浜小学校らしく、手作りのあたたかい『6年生を送る会』でした。



3月18日(月) 鮭の放流をしました

3, 4年生が秋から大切に世話をしてきた鮭の稚魚が十分に大きくなりました。漁協組合長さんから手ほどきを受け、みんなで鮭を放流しました。

毎日の観察や世話をしてきたことで、鮭への愛着も生まれた子どもたちです。

数年後には元気に川を上ってきてくれることを願っています。





第3回学校運営協議会が開かれました

2月20日(火)に、潮陵中学校にて、令和5年度第3回潮陵中学校区学校運営協議会が開かれました。まず、谷浜小学校、潮陵中学校のそれぞれの担当から、(1)後期学校評価結果(2)後期の教育活動について報告し、次年度の教育活動について説明をしました。その後、委員の皆様方との協議となりました。ご意見の主なものを以下に記します。



- ・子どもたちが地域の行事に参加すると、親世代、祖父母世代など大人の関心が高くなる。学校の教育活動に地域が協力することは、教育活動の質を高めると同時に、地域の活性化に対する効果も大きい。
- ・潮陵中学校区は、保小中が一貫となり、1年生から9年生(中学3年生)までが地域とともに学習活動を展開し、「地域に開かれた学校」を実現している。小規模校のよさを生かしながら、少子化が進む今後、どのような形で学校を維持していくかが課題である。
- ・保護者世代には、「小さい学校より大きな学校がよい」という意見の人もあるだろう。だが、地域の活性化のために、地域に学校があるか否かは重要だと考える。PTAとの連携も必要だろう。
- ・谷浜小、潮陵中の子供たちは、他の地区と比べて挨拶がよい、生き生きとしていると感じている。学校には、今までどおり地域と連携した教育を推進していただきたい。

今後も、「地域に開かれた谷浜小・潮陵中」として、地域の皆様と連携しながら子どもたちの教育にあたります。ご協力をよろしくお願いいたします。

教育広報誌「かけはし」57号について

新潟県教育委員会において教育広報誌「かけはし」57号が作成されましたので、ご覧ください。

※データは新潟県HPに掲載しておりますので、下記URL又はQRコードからご確認ください。



<https://www.pref.niigata.lg.jp/site/kyoiku/1191169877149.html>

～春休み～ 3月23日(土)～4月7日(日)

子どもたちの心が開放的になり、非行事故や交通事故、不審者の出没が多い時期です。配付した「春休みの過ごし方」をもとに、有意義な休みにしましょう。特に自転車やスケートボード類は家の人の許可を得て乗り、スケートボード類は道路や歩道では乗らないことを確認してください。

また、春休み中や休み明けはお子さんの心が不安定になる時期でもあります。保護者の皆様、地域の皆様、子どもたちの見守りをお願いします。いつもと様子が違う、そんなときは、ちょっと気にかけてみたり、声をかけてみたりしてください。

◎春休み中においても、お子さんが事故にあったり入院したりといった命に係わる事態が起きた場合には、下記連絡先までご連絡ください。

【平日】	谷浜小学校	TEL 546-2012
【平日夜間】	谷浜小学校緊急電話	TEL 080-7188-8315
【土日・休日】	上越市教育委員会緊急電話	TEL 080-2371-0781

